

# DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XXVI. — Número 7.354

Miércoles 8 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. — TELEFONO 1880

## El partido único acelera la victoria. - Un solo carnet

### EDITORIAL

El Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista de Almería, siguiendo las orientaciones marcadas por el mismo Organismo nacional, ha tomado en sus últimas reuniones importantes acuerdos encaminados al afianzamiento de la unidad antifascista, previo el estrechamiento de los lazos cada vez más firmes entre socialistas y comunistas.

En la próxima reunión de hoy, seguramente todos estos acuerdos sean recogidos decididamente para llevarlos de inmediato a una realización práctica, que responda así al anhelo de las masas trabajadoras, al mismo tiempo que se sigue el ejemplo dado ya por las delegaciones de ambos Comités Nacionales.

En los distintos frentes de Madrid y otros donde los representantes de la unidad han estado, se les ha recibido por los combatientes de las trincheras con el júbilo de quienes ansiaban el día grandioso para nuestra causa de ver un hecho la unificación, y ¡Queremos un solo carnet! decían entusiasmados los soldados. Esta noble voz de los mejores y más abnegados defensores del pueblo, esta voz que la sienten en la intimidad de su

ser todos los antifascistas sinceros, porque quieren ganar la guerra y saben que ello se consigue, de estar todos unidos, hemos de hacer de ella la PALABRA DE ORDEN de socialistas y comunistas; la inmediata aspiración única. UN SOLO CARNET, UN SOLO PARTIDO DEL PROLETARIADO.

Y no podrán llamarse socialistas ni comunistas, ni podrán titularse antifascistas, quienes se pronuncien contra la unidad, contra el partido obrero de todos los trabajadores de España. Únicamente los saboteadores, los trotskistas, los espías y los elementos de la "quinta columna" pueden manifestarse en contra de esta noble aspiración de nuestro pueblo para aplastar al fascismo.

De esta reunión de hoy que celebra el Comité de Enlace de los dos Partidos esperamos salgan resoluciones que miren a la rápida creación de los Comités de Enlace de todos los pueblos de nuestra provincia, de los lugares de trabajo, en los frentes, visitando a unos y a otros camaradas, para llevarles en fin la gran satisfacción que ya hace tiempo esperan tener. Es así como se acelera el triunfo de la causa.

condicionándola a retirar 3.000 voluntarios.

**EL DELEGADO DE LA U. R. S. S. EN EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION CALIFICA DE UNA BROMA DE MAL GUSTO LAS PRETENSIONES DE BELIGERANCIA DE FRANCO**

Londres, 7.—En el debate del Sub-comité, el Delegado de la U. R. S. S. ha manifestado que estimaba completamente satisfactoria la nota del Gobierno de la República y que por el contrario la carta de Franco dirigida al Sub-comité pretende tergiversar la realidad, considerándola una broma de mal gusto que quiere gastar al Sub-Comité en lo que se refiere a la retirada de voluntarios y al retiro de tres mil de ellos, así como a sus pretensiones de beligerancia.

#### El viaje del señor Delbos

Gracovia, 7.—Los señores Delbos, Bek y el Embajador de Francia, llegaron a Gracovia a las once de la noche.

Hoy han visitado varios monumentos artísticos y la biblioteca Jaguifosas.

A las diez, el señor Delbos depositó una corona de flores en el sarcófago del Mariscal Pildusky.

El Embajador de Francia le ha acompañado hasta Low, y después ha proseguido el señor Delbos su viaje hacia Bucarest.

#### Todos piden lo mismo.

Varsovia, 7.—Ha circulado el rumor de que en la entrevista celebrada entre Delbos y Beck, éste último a expuesto las aspiraciones de Polonia, que pueden considerarse cifradas en los siguientes puntos.

Polonia, en pleno trabajo de organización nacional, tiene necesidad de materias primas.

Necesita además colocar el excedente de población que tiene a un constante crecimiento.

Como Polonia no tiene pose-

### PARTE DE GUERRA

Barcelona, 8.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las veintitrés horas de anoche, dice así:

#### Ejército de Tierra Este

En un golpe de mano realizado por fuerzas propias en el sector de Puigboles (Huesca) se hicieron varios prisioneros.

En otros sectores, fuego de fusil, ametralladora y mortero.

En los demás frentes poca actividad, limitada a fuego de distintas armas.

#### Ejército de Aire

Caen tres aparatos enemigos. Esta tarde, veinticuatro de

nuestros aparatos, realizaron una incursión hasta Palma de Mallorca, de donde parten las agresiones a nuestras costas, siendo batidas las bases marítimas y aéreas que tiene establecidas el enemigo, predominantemente italianas.

Aviones de caza enemigos entablaron combate con los nuestros siendo derribados tres de aquellos. Nosotros perdimos un aparato.

Los objetivos militares señalados por el mando fueron batidos con gran acierto hasta que se agotaron las bombas y municiones de ametralladora que llevaban nuestros aparatos.

siones coloniales, en caso de plantearse el asunto del pacto colonial, deben tenerse en cuenta las necesidades de ella.

Desea Polonia estar interesada, por ejemplo, en empresas internacionales de explotación de ciertas colonias, para no encauzar la corriente emigratoria a posesiones extranjeras.

Parece que el Sr. Delbos ha reconocido como aceptables las peticiones de Beck. Teniendo también en cuenta el excedente constante que presenta la población civil.

#### Los ingleses no permitirán bloqueos ni minas submarinas

Londres, 7.—Con motivo del bloqueo que los facciosos han anunciado, por radio, de los puertos de la zona republicana y la colocación de minas submarinas ante la costa, el Gobierno inglés ha reiterado por medio de un documento que Inglaterra no reconoce a los facciosos el derecho a blo-

queo, puesto que no se les ha concedido a ellos el de beligerancia.

Ratifica que los barcos mercantes que se dediquen al comercio legítimo con los puertos de la zona del Gobierno de la República, serán protegidos por la marina de guerra británica.

Respecto a la colocación de minas submarinas, está en pugna con lo estipulado por el Tribunal de la Haya, que prohíbe la colocación de minas en las costas enemigas, porque dificultan el movimiento marítimo comercial, ya esté o no, reconocido el derecho de beligerancia.

#### ¿Un atentado contra Hitler?

Berlín, 7.—En los círculos nazis ha sido desmentido el rumor que ha circulado por el extranjero, de que ha sido herido un sujeto militar, que pretendió introducirse en la residencia de Hitler.

#### Consejo de ministros francés

Paris, 7.—Los ministros se han reunido en Consejo esta mañana.

El presidente hizo relación de los resultados de la reciente visita a Londres, en la que se han estrechado aún más las relaciones entre Francia e Inglaterra.

El Consejo felicitó a los señores Chautemps y Delbos por el éxito de sus gestiones diplomáticas.

También fué felicitado el ministro del Interior por el acierto en las medidas tomadas con motivo del complot de los «encapuchados».

### Información y noticias del Extranjero

#### NO PODRAN SEGUIR DETENIENDO BARCOS DE NARANJAS

Londres, 7.—Con motivo de la declaración solemne hecha por los rebeldes españoles de su vuelta a la política seguida en la pasada campaña naranjera, en la que fueron detenidos varios vapores daneses cargados en puertos de la España leal con destino a Inglaterra y otros puntos del extranjero, un redactor del periódico "The Times" ha hecho constar que el Gobierno inglés no admite ni admitirá nunca la legalidad de tal medida, por ser contraria a las leyes internacionales, aun que los rebeldes quieran justificarla por la procedencia del cargamento.

Esta actitud de los facciosos no será tolerada de ninguna forma por el Gobierno británico.

#### SE REUNE EL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 7.—A las once de la mañana se ha reunido el Comité de No Intervención.

Terminó la sesión a la una, para volver de nuevo a reunirse a las cuatro y media.

La primera sesión se ha dedicado a discutir las contestaciones dadas por el Gobierno español y los rebeldes a la última nota del Subcomité.

Parece que, a pesar de la divergencia de detalles, ambas partes aceptan los puntos principales de la consulta.

Las delegaciones italiana y alemana dicese que han insistido respecto al reconocimiento de los derechos de beligerancia, en tanto que otras delegaciones estiman que la respuesta de los facciosos es muy censurable, porque consideran inaceptable el proyecto de reconocimiento de la beligerancia.

#### La aviación del crimen

### Barcelona, cobardemente bombardeada. Más de 50 muertos y 100 heridos

Tarragona, 7.—La Comisaría militar ha comunicado a las 8 45 de hoy, que seis trimotores facciosos han bombardeado Almería y Hospitalet y las inmediaciones de Coll de Balaguer.

Dos de ellos se dirigieron seguidamente a Reus, donde arrojaron también algunas bombas, que no ocasionaron víctimas ni daños materiales. Los cazas leales entraron en lucha con los aparatos rebel-

des, y éstos se dieron precipitadamente a la fuga.

Nuestras defensas antaéreas les hicieron nutrido y certero fuego, impidiendo que los aparatos facciosos llevaran a cabo sus criminales intentos.

Barcelona, 7.—La Comisaría de Orden Público ha publicado una nota en la que dice, que esta tarde, a las tres y media, quince aparatos de bombardeo facciosos; que integran tres

escuadrillas han volado sobre dicha ciudad y pueblos principales.

Han arrojado diversas bombas alejadas par completo de todo objetivo militar, que han producido numerosas víctimas en la población civil.

Hasta ahora han recogido 50 muertos y 100 heridos.

La nota facilitada con la mayor amplitud de detalles, se facilitará cuando lo permitan las circunstancias.

Visado por la censura

# Pablo Iglesias

El día 9 del año 1925 murió en Madrid el incansable luchador Pablo Iglesias, fundador y jefe del Partido Socialista español.

Pablo Iglesias Pose, obrero tipógrafo, recibió varias veces la investidura popular, y en el año 1918 fué reelegido diputado por Madrid.

Nació en El Ferrol, el año 1850.

Al recordar la fecha de muerte, cúmpenos presentar a los que luchan por el triunfo de las reivindicaciones proletarias, el alto ejemplo de abnegación del veterano padre obrero español.

Todos los pueblos hispánicos recuerdan el verbo cáldido del iniciador del movimiento social contemporáneo, cuando la juventud que hoy peina canas, bebía en "El Capital", de Carlos Marx; en las obras del venerable Tolstoy; en los vibrantes opúsculos de Carlos Malato; en los libros de Kropotkin, y en los balbuceos literarios de Máximo Gorki, lo que después cristalizó en la Revolu-

ción Soviética, y hoy es rosa de sangre en el movimiento popular de la España republicana.

Pablo Iglesias consideró siempre la unión del proletariado, como la palanca que había de vencer, en el punto de apoyo de la Unidad, la resistencia de la burguesía nacional, y, finalmente, con la unión de todo el proletariado en el mundo, la era de justicia y equidad, suprema aspiración de las masas proletarias.

El XII aniversario de Pablo Iglesias tiene una forma efísimamente conmemorativa: lograr la unidad proletaria, con un solo y grande partido obrero, que tenga también, un solo y exclusivo pensamiento, obligado por las circunstancias actuales: ¡vencer ganar la guerra. Venciendo y ganando la guerra, la España de Pablo Iglesias será la España del productor, que es lo mismo que decir la España de la justicia y de la libertad.

## DIARIO DE ALMERÍA

### Vida del Partido

A todas las mujeres comunistas

Se convoca a todas las mujeres camaradas pertenecientes al Partido Comunista a la asamblea que tendrá lugar el jueves, día 9, a las cinco de la tarde, en el Salón del Combatiente, local del antiguo Círculo Mercantil.

Se espera de todas las afiliadas la más puntual asistencia, pues se han de tratar cosas del mayor interés.

### Radio Centro

El próximo miércoles, día 8 del corriente, a las seis de la tarde, se celebrará una asamblea general, en la que el camarada Carrasco, informará de los siguientes puntos: 1.º La cuestión política; 2.º El problemático y problemas de la juventud.

## GACETILLAS

### Natalicio

La compañera de nuestro camarada Manuel Martínez Ibáñez ha dado felizmente a luz una niña, que llevará el nombre de nuestra gran luchadora «Pasionaria».

Felicitemos a los padres y a la nueva hija del antifascismo.

### Pérdida

de una perra pachona, canela y blanca, que atiende por Sady.

Es propiedad del agente de Policía Luis Benito Gómez. Se gratificará a quien la entregue en el café «El Oro del Rhim».

—De un carnet del Sindicato de Almendreras, a nombre de Carmen Ortiz Jiménez.

Se ruega la devolución en Altavoz del Frente.

### S. R. I.

Se desea saber el paradero de Matilde Moreno García, de 13 años; José Pérez Rodríguez, de 66; Francisca García Moreno y José García Montenegro.

Noticias a la Secretaría de Ayuda del S. R. I.

## Se han recibido

cintas para máquinas de escribir y papel carbón.

E. LIMONES.—Belo, número 2.—Teléfono, 1-2-4-0.

## CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

C. N. T.-A. I. T.—El Sindicato Unico de Campesinos de esta capital, con domicilio social en Molinos de Viento, pone en conocimiento de todos los Sindicatos, que en asamblea general celebrada el día 3 del que cursa, se tomó el acuerdo de expulsar de este Sindicato a Ramón Sánchez Ramón, por indeseable y por darse el caso en varias asambleas de presentarse embriagado, hasta el extremo de provocar grandes incidentes, desafiando a sus compañeros, para perturbar el orden y no dejar que se concretaran acuerdos. Lo que hacemos constar para su publicación.

## Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.  
Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales.  
de 9 a 11 y de 3 a 5.

## La campaña de invierno del S. R. I.

### Palabras de Cipriano Mera

La suscripción abierta pro-campaña de invierno, asciende hoy a 191.345'90 pesetas. Entre los donativos figuran uno de 8.000 pesetas de la Caja de Previsión Social del País Valenciano, otro de 1.514'20, recaudadas en "El Mercantil Valenciano" y uno de 500 del Comandante del Ejército Popular, Cipriano Mera, que, a su vez, ha remitido la siguiente carta al Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España:

"Estimados camaradas, salud: No es por lo que yo pueda aportar para el fin que persigue esa Comisión. Tened en cuenta que nuestro Ejército carece de lo más necesario, que es la ropa para poder hacer frente, primero al monstruo enemigo y, después al crudo invierno. Tenéis la obligación de impulsar a la España leal y a los trabajadores internacionales para hacerle ver que la guerra no ha comen-

zado hasta ahora. Es ahora cuando se empiezan a sufrir los rigores del enemigo, y como yo soy de los que tienen la convicción, por varias razones que no son del momento explicar, de los que creen de una manera firme, sin dar lugar a ninguna duda, en nuestro triunfo, tengo también una responsabilidad: no silenciar las necesidades más perentorias de nuestro querido Ejército. De la moral de nuestro Ejército no hace falta hablar ni discutir, le sobra moral. Lo que quiere nuestro Ejército es luchar hasta conseguir el triunfo, pero la retaguardia tiene la necesidad de preocuparse un poco más de él de lo que hasta aquí ha hecho a mi entender, la mejor forma es recaudar lo que se pueda en el orden económico y emplearlo en ropas y calzado que son las dos prendas de que más carece nuestro Ejército. Vuestro y del antifascismo.

### Reportaje relámpago

## Un obrero malagueño, refugiado en Almería, considera las fortificaciones de necesidad vital para la victoria

Siguiendo nuestra campaña reporteril pro-fortificaciones, publicamos hoy este trabajo surgido de una brevísima charla sostenida con el compañero Pedro Fernández, obrero malagueño, refugiado en nuestra ciudad como consecuencia de la evacuación de Málaga.

Por experiencia amarga conoce las consecuencias funestas que, en en la guerra, produce el abandono de las fortificaciones en nuestros frentes. y, al interrogarle sobre este particular, nos responde con viva emoción y palabra resuelta a las preguntas que le hacemos.

¿Qué concepto te merece la consigna sobre fortificaciones que ha lanzado el Frente Popular? le espetamos, después de saludarlo.

Fernández no vacila y responde:

—Considero de necesidad vital para nuestra victoria que las fortificaciones sean un hecho lo más rápidamente posible y, como tal necesidad, espero que todas las organizaciones del Frente Popular le presten el más decidido apoyo y, muy especialmente, las dos grandes centrales sindicales y, con ellas con las fortificaciones, tendremos la más rotunda afirmación de nuestra férrea resistencia.

—¿Que crees debe hacerse para acelerar el ritmo de su realización?

—Que no sea ésta—nos responde—una consigna que, en los primeros días, se acoge con agrado y que a los quince días ya no se acuerda nadie de ella, sino que sea una consigna que hay que dar la realidad, vibrando permanentemente en el ánimo de todos el entusiasmo que en los primeros días, despertó en nosotros. De esta manera será un hecho consumado la realización de esta importante tarea, que, en primer término, incumbe realizar a los Sindicatos.

¿Que eficacia, a tu juicio, tendrán las fortificaciones?—le hacemos como última pregunta.

—El alcance de esta pregun-

## Comisión Pro-Fortificaciones del Frente Popular

Esta comisión atenta siempre a las necesidades de los camaradas que están fortificando en distintos sitios donde el frío se deja sentir con bastante intensidad; se se han desplazado a los sitios donde trabajan para llevarles ropa de abrigo.

Se han llevado 125 mantas, con sus mudas correspondientes de abrigo, como son camisetas, calzoncillos, cazadoras y alpargatas.

Es digno de realzar, con el entusiasmo que fueron recibidos los miembros de la Comisión y con la fe que trabajan para fortificar, volviendo la Comisión muy satisfecha.

También acompañó a esta comisión una delegación de mujeres antifascistas, llevando a los compañeros prensa y propaganda.

En días anteriores también se llevaron a Juviles para los compañeros Fortificadores ropas de abrigo.

Esta Comisión hace un llamamiento a todas las entidades para que contribuyan y ayuden económicamente a esta Comisión, puesto que su ayuda ha de ser beneficiosa a esta obra de fortificaciones para la defensa de nuestra capital.

## Dr. A. Fornieles Ulibarri

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.—Tel. 1517.  
Avenida de la República, 51

ta es muy grande—nos responde sonriendo francamente—La eficacia de las fortificaciones es decisiva y, si podemos conseguir hacer una fortificación de la España leal semejante a la hecha en Madrid, podemos asegurar que la canalla fascista no pisará ni un palmo de nuestro terreno.

Ante una próxima ofensiva—sigue diciéndonos Fernández—el enemigo tibia, porque previene nuestra resistencia, la cual ha de producir serios descargos en las filas de los invasores, que hoy, en el estado de descomposición en que el enemigo tiene su retaguardia, daría al traste con sus propósitos.

Y... nada más. ¡Salud!

GALERIN

## ¿Qué es "Alerta"?

«Alerta» es una organización hasta ahora desconocida por la juventud almeriense. Pero «Alerta» será conocida hasta en los rincones más lejanos de nuestra capital y provincia y al mismo tiempo se divulgará por toda la España leal. Ya se ha visto en varias provincias el éxito del movimiento «Alerta». Tenemos uno muy reciente que es el de Asturias, la región que ha sido tres veces mártir, la Asturias, la roja, que hoy sufre el yugo de esa hiena que ha llenado todos los humildes hogares proletarios de luto.

«Alerta» no es una organización más. «Alerta» es la madre de la juventud porque dentro de su seno acoge a todos los antifascistas para educarlos, para guiarlos por el camino de la victoria. Nuestros mejores dirigentes del Ejército Popular son salidos de la escuela «Alerta» y en ellas se han educado los grandes defensores de la libertad de todo ser humano. Y nosotros, los que representamos al Consejo provincial del movimiento «Alerta», le nos de un fervoroso entusiasmo queremos que toda la juventud almeriense venga a inscribirse en «Alerta» para que puedan ser útiles algún día a la causa del proletariado, a la que todo honrado antifascista defendemos y que la tierra que nos vio nacer y crecer podamos defenderla.

Todas las escuelas cerradas antes para que el obrero viviera en la más completa ignorancia y para poder seguir los explotadores disfrutando de todas las riquezas de nuestro suelo. Por eso «Alerta» quiere que toda la juventud almeriense esté encuadrada dentro de ella, para que sean el día de mañana los grandes técnicos del pueblo. Así es pues, como hay que trabajar, creando escuelas de aprendizaje militar a las cuales acuda toda la juventud sin distinción de ideologías.

Tenemos otro ejemplo más de lo que es «Alerta», y es el invicto Madrid; ese glorioso Madrid donde toda la juventud madrileña al ver a su tierra en peligro, todos se agruparon bajo una sola bandera que fué la de «Alerta». Toda la juventud de los 14 a los 20 años, todos ingresaron en «Alerta» para adquirir las nociones cultu-

## Socorro Rojo Internacional

Por lá presente se convoca a todos los equipos de fútbol que deseen tomar parte en el campeonato que este Comité provincial está organizando al objeto de formar las bases y calendario del mismo.

Rogamos la asistencia de dos delegados por cada equipo, debiéndose presentar en este Comité provincial el día 9 del presente a las siete de la tarde en la Secretaría de Agi-Prop.

Relación de donativos hechos al S. R. I. durante el día de hoy:

Sindicato de Comercio por el día comercial del mes de octubre, 1.202'60; Comité Local del S. R. de Cuevas del Almanzora, 100; personal técnico administrativo y auxiliares del Gobierno civil, 30; camarada Rosa, 5; Antonio García, 85; Compañía Ingenieros Zapadores, 50; suscripción mensual del Sindicato de Espectáculos públicos, 25; Sindicato Hojalateros, Ayuda a Madrid, 50.

Donativos hechos el día 4: Antoñita Herrero, 10 pesetas, José Luango, 5; Daniel Salmerón, 5; José Algarra, 3; camarada C. F.

Donativo campaña de invierno:

Sindicato de Pintores, 200; Carmen Navarro, 10; Josefina Hernández, 10; Ramón Bermúdez López, 5; Juan García Acuña, 5; Francisco Diago, 5.

Ramón Guerra, 10; Miguel Martín, 10; Ismael Vahan Ben Diargayan, 1.025; día comercial del mes de octubre por Juan Leal, 63; por sanción a dos compañeros de Autobuses de Almería, 26'60; Rafael Arcos, 5; unos camaradas, 2'60; camarada Mora, 10; Martín Cano, 5; Cristóbal Ripoll, 6; Tercer batallón de Transportes, 3.ª compañía destacamento Sotomayor, 200; Consejo Municipal, Alcaldía, 30'25; Sindicato Unificación obrera, cuota fija, mes de septiembre y octubre, 50.

rales de las más variadas disciplinas. «Alerta» le abre las puertas a toda la juventud almeriense para que ingrese en dicha entidad.

¡Toda la juventud dentro de «Alerta»!

Consejo general.—NIETO

# QUÉ ES Y CÓMO FUNCIONA EL PARTIDO COMUNISTA

Por P. Checa

## La disciplina del Partido

La disciplina es la condición esencial de la existencia del Partido y del éxito de su lucha.

Lenin decía: "La experiencia de la dictadura del proletariado, victoriosa en Rusia, muestra claramente, a los que no saben pensar o no han tenido ocasión de reflexionar, que la centralización-absoluta y la disciplina del proletariado son dos de las principales condiciones de su victoria sobre la burguesía."

De ahí que, en nuestro Partido, el primero de los deberes de todos sus miembros y de todas sus organizaciones sea la disciplina. Disciplina que resulta de la conciencia de toda la masa, de su abnegación y del contacto de los jefes con la masa; disciplina no ciega por el contrario; disciplina férrea, que presupone el carácter consciente y voluntario de la subordinación, pues sólo una disciplina consciente puede ser efectivamente férrea. "La disciplina y la organización, que resultan tan penosas para un intelectual burgués, no lo son en modo alguno para el proletariado, a causa de la educación que ha recibido en la fábrica." (Lenin.)

La disciplina más férrea, en nuestro Partido, no excluye la diversidad de opiniones ni la crítica de la actividad de los órganos dirigentes del Partido. Por el contrario, en el cuadro de las organizaciones del Partido, en la célula, en la conferencia, en el Congreso, todo militante tiene el derecho (y aun el deber) de criticar, de aportar sus gestiones, sus iniciativas, sus propuestas. En el Partido existe libertad de discusión sobre todas las cuestiones, con las más importantes, en tanto no se tome una decisión. Una vez terminada la exposición de opiniones encontradas, liquidada la crítica y adoptada una resolución, la minoría debe subordinarse a la mayoría y la unidad de voluntad y de acción incondicional de todos los miembros del Partido debe regir toda la actividad de éste.

Por ello, todo nuevo militante del Partido debe penetrarse firmemente de la idea de que, aun estando contra la decisión de su célula o de cualquier órgano del Partido, debe sostenerla y apoyarla una vez acordado. Así, designado un candidato por la célula, por la fracción, etc., para el Comité de empresa, para el Sindicato, para el Ayuntamiento, para el Parlamento, etc., todo militante, incluso si está contra él, contra una decisión tomada, debe apoyarla entre los obreros, pues ya no se trata de una persona, sino de un representante del Partido, de una decisión del Partido. Sin subordinación de la minoría a la mayoría, el Partido no podría dirigir a la masa obrera.

Continuará

## SASTRERIA HERRADA

EXTENSO SURTIDO EN GENERAL PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Plaza de Canalejas, 4 y Avenida de la República, 11 ALMERIA

# Desde Huércal-Overa

## Federación local de la U. G. T.

(La U. G. T. de Huercal-Overa nos remite para su publicación el acta de la Asamblea extraordinaria que, reducida por la falta de espacio, damos a continuación:)

Es aprobada la gestión del camarada Ortega, Secretario General de la Unión General de Trabajadores del Término y Presidente del Consejo Municipal.

En Huercal-Overa, a 25 de noviembre de 1937, reunidos los representantes de los Sindicatos de Nieva, Oficios Varios, Trabajadores de la Tierra, Urcal, Artes Blancas, Madera y Pintura, Transporte, Goñar, Saltador, Construcción, Rambla Grande, Comercio, Puertecico, Perulera, Corte y Confeción, Parata, F. E. T. E., Overa, La Hoya, Toscamos, Abejuela, se pasa a la discusión del orden del día que ha motivado esta Asamblea extraordinaria.

Después de tratar el primero, se pasa al segundo punto del orden del día.

El Secretario general expone a la reunión que va a leer un suelto de un periódico de Almería, en el que se le calumnia e injuria por una firma anónima y él cree que este asunto debe tratarse en la Federación, no por su persona, sino por el cargo que ocupa, pues considera denigrante para la Organización el que ésta mantenga en el puesto más elevado de la misma a una persona de la catadura moral que según el suelto es él. Lo lee y dice que no ha podido hacerse de otro en el que se le ataca e injuria más fuertemente.

El compañero Rocillo dice que el Comité Provincial de la U. G. T., al tener noticia de esto se reunió y acordó se desplazara a esta Federación y averiguara lo que hubiera de verdad sobre este asunto, y si era preciso actuar enérgicamente, hacerlo.

Garro dice que conoce al compañero Ortega desde todo el tiempo que lleva en el pueblo y que es uno de los mejores luchadores y antifascista probado. Ginés Martínez dice que él es uno de los que mejor conocen la actuación del compañero, y puede decir que ha sido siempre uno de los primeros en la lucha en todo momento, y en especial cuando gobernaban las derechas, y él puede justificar que es uno de los mejores antifascistas y además que puede estar con dignidad en los puestos que ocupa, pues, según su opinión no hay

otro con más méritos antifascistas que pueda reemplazarlo. Martínez Jover dice que no sólo él puede afirmar todo cuanto se ha dicho, sino que no habrá nadie que pueda decir lo contrario sin faltar a la verdad. El compañero José Agüera, responsable del Partido Socialista, dice lo mismo que todos los anteriores, repitiendo los mismos conceptos.

Considerando suficientemente debatido el punto se pone a votación. Y por unanimidad se pronuncian todos los delegados en que el compañero Ortega es digno de estar en los puestos que ocupa, por ser un verdadero antifascista. Un camarada propone se nombre una Comisión que investigue quién ha sido el que ha escrito o inspirado el referido suelto, que, como se ve es totalmente falso en todas sus partes, y cuando se sepa, que sea expulsado de todas las Organizaciones. Es aprobada dicha proposición.

### SOBRE EL AYUNTAMIENTO DE HUERCAL-OVERA

Se pasa al tercer punto del orden del día. Basándose en el suelto de referencia, el camarada Ortega va deshaciendo totalmente todas las falsedades del mismo, quedando aclarada la actuación de todos los consejeros municipales representantes de la U. G. T. y expone clara y terminantemente toda su actuación como Alcalde y la de sus camaradas, añadiendo todas cuantas dificultades se les oponían a la buena marcha de sus propósitos, plenos de actividad y de honradez.

Dice que respecto al hundimiento del magnífico mercado del pueblo, ello se llevó a cabo durante la actuación de los Ayuntamientos anteriores como es público en el pueblo entero, y aduce pruebas de ello.

También nos achacan que hemos llevado a la ruina las arcas municipales. Pues bien, cuando nos hicimos cargo del Ayuntamiento "no había en la caja efectivo alguno", hasta el punto de que los empleados municipales cobrarán la nómina de septiembre el día 16 de octubre fecha que se pudo reunir el dinero suficiente por el solo ingreso de arbitrios municipales.

Rebate lo relacionado en los despídidos de empleados del municipio. Y dice que este Consejo no ha

echado más empleados que aquellos considerados como desafectos al Régimen, y éstos no pertenecen a ningún Partido ni Organización sindical. Los que han salido ha sido por su propia decisión previa dimisión, creyendo el que habla que lo han hecho para obstaculizar la buena marcha del Municipio, pues a su juicio, los intereses de un pueblo no pueden ser objeto de obstrucción en estos momentos.

Respecto al abastecimiento dice que cuando empezaron su actuación, todo eran dificultades, desde que no tenían ni un céntimo, pues la Comisión anterior de Abastos "no entregó cuentas", ya que decían que como tenían los libros intervenidos por el juzgado no podían liquidar, y él, por tratarse de compañeros, no quiso ejercer sobre ellos ninguna presión para que le entregaran el dinero de abastos. Dió la casualidad también de que entramos a los primeros días de imponerse los precios de tasa; y esto, como es sabido, trajo bastantes dificultades para poder adquirir artículos de consumo, pues se trataba de asestar el golpe definitivo a los especuladores y acaparadores, quienes en su agonía, ponían todo cuanto valen y pueden para que los artículos que ellos poseían no llegaran a manos del pueblo, ocultándoles.

El Secretario Agrario de la Federación, da cuenta de su gestión diciendo que tenía en proyecto crear varias cooperativas agrícolas, y que sólo ha creado una, pues su tiempo lo ha dedicado también a cuestiones municipales que era preciso resolver.

Asimismo dan cuenta todos los que componen la Ejecutiva.

Siendo aprobadas dichas gestiones y ratificada la confianza a todos los que componen dicha Ejecutiva.

No habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión.

(Firmado y rubricado por los secretarios).

Hay un sello que dice: Casa del Pueblo, Federación Local, U. G. T., Huercal-Overa.—Almería.

### ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

TRABAJO CONCIENZUDO  
Alcalá, 124, ático, D. MADRID

# Cooperativas agrícolas

Continuación

Para hacer este cálculo empleamos como ejemplo el de una yunta de mulas, sirviendo este modelo para cualquier clase de ganado que se emplee, sin más que variar las cifras con arreglo a los precios del mercado en el lugar donde tenga que emplearse.

Valor de una yunta de mulas 3.500 pesetas.

Gastos de alimentación. (anuales).

Por 8 kgs. de cebada durante 235 días a 0'40 ptas. kg. 940; Por 12 kgs. de paja durante 235 días a 0'04 ptas. kg., 94 ptas.; Por 50 kg. de forraje durante 40 días a 0'06 ptas. kg., 120 ptas.; Por 5 kg. de cebada durante 90 días a (que no trabajan a 0'40 kg. 180 ptas.; Por 8 kg. de paja durante 90 días a (que no trabajan a 0'04 kg. 28,80;

Ttal de gastos anuales de alimentación ... 1.362,80 pesetas.

Gastos del capital yunta. (anuales)

Interés de 3.500 ptas al 5 por 100 175 ptas.; Riesgo 4 por 100 de tres mil 500 ptas., 140 ptas.

Amortización:

Valor de compra, 3.500 ptas.

Valor de desecho, 350 pesetas.

Valor a amortizar 1) 3.150 en 12 años—a 262,50 anual 262,50 pesetas.

Otros gastos:

Veterinario y herrajes (igual), 125 ptas.; Medicamentos, 30 pesetas.

Gastos anuales de los arneses y utensilios de yunta y cuadra:

Por dos mantas cuyo valor de compra es 50 ptas. que se amortizan en dos años, 25 ptas.; 3 cabezadas cuyo valor de compra es 27 ptas. y que se amortiza en 3 años, 9 ptas.; Por 2 cabezones de cuadra cuyo valor de compra es 15 ptas., que se amortizan en tres años, 5 ptas.; Por cuatro colleras cuyo valor es de 40 ptas. que se amortizan en dos años, 20 ptas.; Por arnero, criba, sarrieta, etc. cuyo valor de compra es de 50 ptas. y que se amortizan en dos años, 25 pesetas.

Total de gastos anuales 2.179,30 pesetas.

Siendo el número de días de trabajo al año de 275 días, el valor de la huebra será 2.179,30, partido por 275, igual a 7,92 ptas. más el jornal que cobre el obrero que la trabaja.

(I). Para la obtención de la anualidad de amortización no empleamos las tablas confeccionadas a tal objeto por lo difícil que es su manejo a los campesinos; sólo nos limitamos a calcular como anualidad de amortización el cociente de dividir la cantidad a por el número de años que se le calcula de vida útil de trabajo.

Continuará

## Labor antifascista

En la asamblea tenida el pasado domingo por el Sindicato de Metalúrgicos, se tomó el acuerdo de dirigirse a las autoridades y al Frente Popular para ponerse a disposición y alentarles en la labor de limpiar la retaguardia de espías y emboscados.

Un ejemplo más de abnegación por la causa, que dan estos camaradas.

José Soriano Maciá

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5 GENERAL RIEGO, 1

# C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

**El Sindicato de Meta-  
lurgia se ha manifes-  
tado por la extirpa-  
ción de la Quinta Co-  
lumna, al lado de las  
Autoridades.  
Invitamos a todos los  
Sindicatos, a que ha-  
gan lo propio.**

# DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia



## INFORMACIÓN LOCAL

### Consejería provincial de Abastecimientos

En este centro se han recibido dos vagones de aceite y 8.000 kilos de salvado, que han sido entregados a la Delegación de Abastos municipal.

En la próxima semana se espera recibir café, azúcar, jabón y garbanzos, que serán distribuidos entre los pueblos y la capital.

El pienso para el ganado llegará de un momento a otro.

### Ayuntamiento

El Consejero de Distribución y Abastecimientos, camarada Andrés Salamanca, nos rogó hiciéramos saber al público, que los días de la semana los ha distribuido en la siguiente forma, para mejor atender los servicios:

Lunes y jueves, organismos oficiales. Miércoles y viernes, a particulares, siempre que éstos no vengan para asuntos de vales, que están completamente abolidos.

Sábados, para delegados de barriadas extremas.

En cualquier día de la semana, los sindicatos que vengan provistos de la documentación correspondiente a sus organismos.

Para éstos, se dará oportuno a conocer el día que se fije, por medio de la Prensa.

Seguidamente publicamos la relación de los comerciantes y sindicatos a los que les corresponde retirar arroz:

Comerciante, viuda de Santiago Frías, Plaza Ramón y Cajal, sindicatos, del 1 al 8.

Comerciante, Juan Muñoz Muñoz, Avenida de la República, sindicatos, del 9 al 19.

Comerciante, José Martínez Carrique, José J. García, 87, sindicatos, del 20 al 26.

Comerciante, Vicente Martínez Jiménez, Granada, sindicatos, del 28 al 31 del 33 al 34.

Comerciante, Encarnación del Rey Salvador, Silencio 8, sindicatos, del 35 al 49.

Comerciante, Luis Morales Navarro, Conde Offalia 10, sindicatos, del 50 al 61.

Comerciante, Felipe Salinas Roba, José J. García 38, sindicatos, del 62 al 70.

Comerciante, Orencio Utrera Burgos, Reyes Católicos 7-A, sindicatos, del 71 al 83.

Comerciante, La Constancia, Plaza de Sartoriuos, sindicatos, del 84 al 101.

Comerciante, Francisco García Bretones, Plaza Ramón y Cajal, sindicatos, del 102 al 107.

Nota: Los sindicatos que para el día 11 de los corrientes no hubiesen retirado el vale de esta Conserjería perderán el puesto.

Todos los sindicatos al venir a recoger el vale vendrán provistos de un documento que acredite que son delegados, a tales efectos.

Se hace saber que todos aquellos afiliados que sean socios de la Cooperativa de Funcionarios Públicos, la retirada de este arroz, se hará de la misma.

Almería 7 de diciembre de 1937.—El Consejero de Distribución, A. Salamanca.

### De quintas

Para asuntos de gran interés, se requiere en el Ayuntamiento, la presencia de Ignacio Fernández García, Antonio Cruz Urrutia y Joaquín Pascual Soriano.

### Agrupación Local de Deportes y Teatro Proletario

En el Salón del Combatiente, y presidida por el camarada José García Luque, tuvo lugar en la tarde de ayer una asamblea previa para la constitución en nuestra capital de un Centro cultural de teatro y deportes, donde tengan cabida todos los antifascistas de diferentes ideologías.

La sesión inicial fué una fuente de optimismo para el fin que se persigue. El amplio salón se hallaba rebosante de entusiasmas, entre los que se encontraban gran número de mujeres antifascistas, estudiantes periodistas y artistas.

En medio del mayor entusiasmo se aprobaron algunos puntos y se lanzaron no pocas iniciativas encaminadas al pronto funciona-

miento de la Agrupación Local de Deportes y Teatro Proletario.

Se acordó celebrar el próximo domingo a las seis de la tarde la Asamblea de constitución a la que quedan invitados cuantos camaradas quieran asistir a la misma.

El próximo viernes, y bajo la dirección del camarada Zósimo Santamaría, director de la Banda Municipal, tendrán lugar los primeros ensayos de las masas corales.

Los camaradas de ambos sexos que quieran inscribirse para formar parte de este nuevo centro de cultura, puede hacerlo en el local de Mujeres Antifascistas, Avenida de la República, número 73.

También comenzará pasado mañana el reparto de papeles para el ensayo de la obra social del periodista "Juan de Almería", titulada ¿Por qué luchamos?

### Ha muerto Vicente Joaquín Vilá

Barcelona, 8 (madrugada).—Ha muerto, a consecuencia del bombardeo de ayer, el Consejero de la Generalidad Joaquín Vilá.

### Los parlamentarios ingleses en Barcelona

#### Mañana saldrán para Inglaterra

"Nos llevamos una impresión digna de vuestro pueblo"—han dicho los representantes laboristas del Parlamento inglés

Barcelona, 8 (madrugada) En el Parlamento Catalán se celebró una recepción de los laboristas ingleses, a la que asistieron el Presidente de la República, el de la Generalidad, del Gobierno, ministro de Trabajo y ministro de Defensa Nacional.

Alles manifestó su admiración por el espíritu y la organización de nuestro pueblo. Baker mostró su indignación por el atentado criminal sobre Barcelona.

Los parlamentarios laboristas con el Presidente del Consejo, ministro de Trabajo y otros fueron obsequiados por el Presidente de las Cortes Martínez Barrios.

El jefe laborista hizo importantes declaraciones a los periodistas.

«Pero, no he venido aquí—dijo—sino para informarme fehacientemente de España. Estoy verdaderamente impresionado por el espíritu de vuestro pueblo y por la Organización militar tan formidable que he visto en vuestros frentes y el aspecto de vuestras tropas en tropas en la retaguardia.

Conversó después con el Presidente del Consejo, Alvarez del Vayo los invitó y manifestó luego que hoy regresarían a Londres.

## ULTIMA HORA

### Noticias de todas partes

#### ¿PODREMOS ESPERAR ALGO DE ESAS COMISIONES?

Londres, 8 (madrugada).—El Sub-Comité de No Intervención enviará hoy un comunicado a los Gobiernos interesados para que designen sus representaciones, a fin de formar las comisiones que hayan de venir a España para estudiar el problema de la retirada de los voluntarios.

#### DELBOS EN RUMANIA

Bucaret, 8 (madrugada).—En la noche llegó el señor Delbos a la estación de Popacen, habiendo salido a esperarlo una enorme multitud. El Prefecto de dicha población Rumania, el Representante del Gobierno y el Alcalde salieron a recibirle, ofreciéndole éste el pan y la sal de que es tradición a los huéspedes de honor. Delbós dió las gracias a todos por estas muestras de afecto, manifestando que Rumania era hermana de Francia y amiga y que sus relaciones serían siempre las deseadas por ambos pueblos. Empezó después la marcha con destino a Bucarest

#### Los laboristas en Valencia

Valencia, 7.—A las cinco de la mañana llegó de Madrid la comisión británica de los diputados laboristas.

Se retiraron a descansar, habiéndoseles habilitado unas habitaciones de la Presidencia del Consejo en Valencia.

A mediodía marcharon a un aeródromo, desde donde partieron para Barcelona en avión

#### La no intervención

Londres, 7.—Nuevamente se reunió el Sub-comité de la No Intervención a las dos y media de la tarde, para tratar sobre las comisiones que habrán de salir para España a fin de estudiar el problema de los voluntarios.

#### Por la unidad

París, 7.—Se ha reunido en París la Ejecutiva de la Federación Sindical Internacional para tratar sobre el pleito interno de la U. G. T. Española.

Esperamos que de esta reunión salga finalmente la unidad de la gran central sindical, de acuerdo a la voluntad de la mayoría de Federaciones que la componen.

#### Parlamentarios franceses en Madrid.

Madrid, 7.—Ha llegado a esta ciudad el señor Zyromski, al que acompañan otros diputados franceses.

Hau visitado los diversos frentes cercanos a la capital de la República.

donde se le espera al día siguiente.

#### FALLO EN FAVOR DE LA ESPAÑA LEAL

Rouen, 8 (madrugada).—Con motivo de haberse pronunciado el Tribunal de Casación de aquella capital por la anulación de la orden de incautación del millar de cajas conteniendo obras de arte, entre ellas de Miguel Angel y del Greco, así como valores y otras riquezas artísticas que fueron descargadas en El Havre, todo esto será devuelto a España, considerando como propiedad del Gobierno legítimo de la República, debido al fallo de este Tribunal.

#### AMETRALLANDO POBLACIONES INDEFENSAS, AVANZAN LOS INVASORES DE CHINA

Shanghai, 1 (madrugada).—Por el Mariscal chino se ha ordenado la evacuación de Nankin, ante el avance de los japoneses.

Los chinos están prevenidos y no sería difícil que esos avances cuesten caro a los invasores.

#### Periodistas ejecutados por los rebeldes

Barcelona, 7.—En contraste con el proceder magnánimo del Gobierno de la República, concediendo el indulto a un redactor de «Heraldo de Aragón» y otros, hecho recientemente, los facciosos han ejecutado en vitoria al redactor de «Euzkadi», en Bilbao, Esteban Urdiaga, que cayó en su poder cuando hacía información en Guernica, como enviado especial de «Petite Gironde».

También han sido fusilados el redactor de «La Tarde», He riberto de Estella, y la señorita Juanita Mill, que confocionaban las páginas infantiles de dicho diario.

#### Mecánicos de aviación

Barcelona, 7.—El diario oficial del ministerio de Defensa publica una disposición convocando 500 plazas de mecánicos aviadores. Podrán optar a ellas los cabos y soldados de aviación que posean carnets de conductores, expedidos por centros oficiales.

El plazo de admisión de instancias hasta el día 20 del actual.

Anuncia también otro concurso de conductores de motores de aviación entre cabos y soldados.

La edad menor ha de ser de 29 años y la mayor de 35.

#### NUEVO DIARIO EN BARCELONA

Barcelona, 7.—Hoy ha aparecido el primer número del diario «Euzkadi» órgano del partido nacionalista, que se publicaba en Bilbao.

## De Madrid

### Los parlamentarios ingleses

Madrid, 7.—Anoche salieron con dirección a Valencia, el mayor Hamler y los demás parlamentarios ingleses que le acompañaron en su viaje a Madrid.

### EL DINERO QUE PODEMOS LLEVAR

Madrid, 7.—El comisario general de Policía ha publicado una carta abierta, en la que dice que por el ministerio de Hacienda, que es el único para legislar sobre materias de finanzas, no se ha dispuesto limitación alguna para el dinero que se pueda tener en billetes del Banco de España.

La policía, si se incauta de dinero en billetes, es porque lo poseen personas desafectas o probablemente desafectas al Régimen.

En cambio, no se pueden tener más de 40 pesetas en plata, y de éstas, 15 pesetas en monedas de 50 céntimos, de una peseta y de dos pesetas.

Podrán tenerse 25 pesetas en monedas de 5.